

May 13, 1946

Decree of the USSR Council of Ministers, 'Questions of Reactive Weaponry'

Citation:

"Decree of the USSR Council of Ministers, 'Questions of Reactive Weaponry'", May 13, 1946, Wilson Center Digital Archive, Published in Sergeev (1994), 227-233. Selected, edited, and annotated by Asif Siddiqi, and translated by Gary Goldberg.
<https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/121064>

Summary:

Council of Ministers decree on the formation of the postwar Soviet missile industry.

Original Language:

Russian

Contents:

Transcript - Russian
Translation - English

№ 1017-419сс

13 мая 1946 г.
СОВ.СЕКРЕТНО
(особая папка)

Считая важнейшей задачей создание реактивного вооружения и организацию научно-исследовательских и экспериментальных работ в этой области, Совет Министров Союза ССР постановляет:

I

1. Создать Специальный комитет по реактивной технике при Совете Министров Союза ССР в составе:

т.Маленков Г.М. - председатель

т.Устинов Д.Ф. - заместитель председателя

т.Зубович И.Г. - заместитель председателя, освободив его от работы в Министерстве электропромышленности

т.Яковлев Н.Д. - член Комитета

т.Кирпичников П.И. - член Комитета

т.Берг А.И. - член Комитета

т.Горемыкин П.Н. - член Комитета

т.Серов И.А. - член Комитета

т.Носовский Н.Э. - член Комитета

2. Возложить на Специальный комитет по реактивной технике:

а) наблюдение за развитием научно-исследовательских, конструкторских и практических работ по реактивному вооружению, рассмотрение и представление непосредственно на утверждение Председателя Совета Министров СССР планов и программ развития научно-исследовательских и практических работ в указанной области, а также определение и утверждение ежеквартальной потребности в денежных ассигнованиях и материально-технических ресурсах для работ по реактивному вооружению;

б) контроль за выполнением министерствами и ведомствами заданий Совета Министров СССР о проведении научно-исследовательских, проектных, конструкторских и практических работ по реактивному вооружению;

в) принятие совместно с соответствующими министрами и руководителями ведомств оперативных мер по обеспечению своевременного выполнения указанных заданий.

3. Специальный комитет имеет свой аппарат.

4. Установить, что работы, выполненные министерствами и ведомствами по реактивному вооружению, контролируются Специальным комитетом по реактивной технике. Никакие учреждения, организации и лица без особого разрешения Совета Министров не имеют права вмешиваться или требовать справки о работах по реактивному вооружению.

5. Обязать Специальный комитет по реактивной представить на утверждение Председателю Совета Министров СССР план научно-исследовательских и опытных работ на 1946-1948 гг., определить как первоочередную задачу воспроизведение с применением отечественных материалов, ракет типа ФАУ-2 (дальнобойной управляемой ракеты) и Вассерфаль (зенитной управляемой ракеты).

II

6. Определить головными министерствами по разработке и производству реактивного вооружения:

- а) Министерство вооружения - по реактивным снарядам с жидкостными двигателями;
- б) Министерство сельскохозяйственного машиностроения - по реактивным снарядам с пороховыми двигателями;
- в) Министерство авиационной промышленности - по реактивным самолетам-снарядам.

7. Установить, что основными министерствами по смежным производствам, на которые возлагается выполнение научно-исследовательских, конструкторских и опытных работ, а также производство по заказам головных министерств, утверждаемых Комитетом, являются:

- а) Министерство электропромышленности - по наземной и бортовой радиоаппаратуре управления, селекторной аппаратуре и телевизионным механизмам, радиолокационным станциям обнаружения и определения координат цели;
- б) Министерство судостроительной промышленности - по аппаратуре гироскопической стабилизации, решающим приборам, корабельным станциям обнаружения и определения координат цели и расстояния до снаряда, системам стабилизации корабельных стартовых установок, головкам самонаведения реактивных снарядов для стрельбы по подводным целям и приборам*;
- в) Министерство химической промышленности - по жидким топливам, окислителям и катализаторам;
- г) Министерство авиационной промышленности - по жидкостным реактивным двигателям для дальнобойных ракет и производству аэродинамических исследований и испытаний ракет;
- д) Министерство машиностроения и приборостроения - по установкам, пусковой аппаратуре, различным компрессорам, насосам и аппаратуре к ним, а также другой комплектующей аппаратуре;
- е) Министерство сельскохозяйственного машиностроения - по неконтактным взрывателям, снаряжению и порохам.

III

8. В целях выполнения возложенных на министерства задач создать:

- в министерствах вооружения, сельхозмашиностроения и электропромышленности - Главные управления по реактивной технике;
- в министерстве Вооруженных Сил СССР - Управление реактивного вооружения в составе ГАУ и Управление реактивного вооружения в составе Военно-Морских Сил;
- в министерствах химической промышленности, судостроительной промышленности, машиностроения и приборостроения - Управления по реактивной технике;
- в Госплане Совета Министров СССР - отдел по реактивной технике во главе с заместителем председателя Госплана.

9. Создать в министерствах следующие научно-исследовательские институты, конструкторские бюро и полигоны по реактивной технике:

- а) в Министерстве вооружения - Научно-исследовательский институт реактивного вооружения и конструкторское бюро на базе завода № 88, сняв с него все другие задания, с размещением этих заданий по другим заводам Министерства вооружения; конструкторское бюро на базе завода;
- б) в Министерстве сельхозмашиностроения - Научно-исследовательский институт пороховых реактивных снарядов на базе ГЦКБ-1, конструкторское бюро на базе филиала № 2 НИИ-1 Министерства авиационной промышленности

и Научно-исследовательский полигон реактивных снарядов на базе Софринского полигона;

в) в Министерстве химической промышленности - Научно-исследовательский институт химикатов и топлив для реактивных двигателей;

г) в Министерстве электропромышленности - Научно-исследовательский институт с проектно-конструкторским бюро по радио- и электроприборам управления дальнебойными и зенитными реактивными снарядами на базе лаборатории телемеханики НИИ-20 и завода № 1. Поручить т.Булганину рассмотреть и решить вопрос о передаче Министерству электропромышленности завода № 1 Министерства Вооруженных Сил, с тем чтобы выполнение программы этого завода было возложено на Министерство электропромышленности;

д) в Министерстве Вооруженных Сил СССР - Научно-исследовательский реактивный институт ГАУ и Государственный центральный полигон реактивной техники для всех министерств, занимающихся реактивным вооружением.

10. Обязать министерства вооружения (т.Устинова), сельхозмашиностроения (т.Ванникова), электропромышленности (т.Кабанова), судостроительной промышленности (т.Горегляда), машиностроения и приборостроения (т.Паршина), авиапромышленности (т.Хруничева), химпромышленности (т.Первухина), Вооруженных Сил (т.Булганина) утвердить структуры и штаты управлений, НИИ и конструкторских бюро соответствующих министерств.

IV

11. Считать первоочередными задачами следующие работы по реактивной технике в Германии:

а) полное восстановление технической документации и образцов дальнебойной управляемой ракеты ФАУ-2 и зенитных управляемых ракет Вассерфаль, Рейнтохтер, Шметтерлинг;

б) восстановление лабораторий и стендов со всем оборудованием и приборами, необходимыми для проведения исследований и опытов по ракетам ФАУ-2, Вассерфаль, Рейнтохтер, Шметтерлинг и другим ракетам;

в) подготовку кадров советских специалистов, которые овладели бы конструкцией ракет ФАУ-2, зенитных управляемых и других ракет, методами испытаний, технологией производства деталей и узлов и сборки ракет;

12. Назначить руководителем работ по реактивной технике в Германии т.Носовского с пребыванием его в Германии. Освободить т.Носовского от других работ, не связанных с реактивным вооружением. Помощниками т.Носовского назначить тт.Кузнецова (ГАУ) и Гайдукова.

13. Обязать Комитет по реактивной технике отобрать из соответствующих министерств и послать в Германию для изучения и работы по реактивному вооружению необходимое количество специалистов различного профиля, имея в виду, что с целью получения опыта к каждому немецкому специалисту должны быть прикреплены советские специалисты.

14. Запретить министерствам и ведомствам отзываться, без ведома Специального комитета, своих работников, находящихся в Германии, работающих в комиссиях по изучению немецкого реактивного вооружения.

15. Министерствам вооружения, сельхозмашиностроения, авиационной промышленности, электропромышленности, химпромышленности, машиностроения и приборостроения и Вооруженных Сил СССР в месячный срок подготовить и представить на утверждение Специального комитета по реактивной технике конкретные планы конструкторских, научно-исследовательских и опытных работ в Германии по реактивному вооружению, с установлением задания и сроков для каждого конструкторского бюро.

Для ознакомления с проводимыми работами по реактивному вооружению в

Германии, в целях подготовки плана предстоящих работ, командировать в Германию тт.Устинова, Яковлева и Кабанова с группой специалистов сроком на 15 дней.

16. Поручить Министерству Вооруженных Сил СССР (т.Булганину) сформировать в Германии специальную артиллерийскую часть для освоения, подготовки и пуска ракет типа ФАУ-2.

17. Предрешить вопрос о переводе конструкторских бюро и немецких специалистов из Германии в СССР к концу 1946 года.

Обязать министерства вооружения, сельхозмашиностроения, электропромышленности, авиационной промышленности, химпромышленности, машиностроения и приборостроения подготовить базы для размещения немецких конструкторских бюро и специалистов. Специальному комитету по реактивной технике в месячный срок внести в Совет Министров СССР предложения по этому вопросу.

18. Разрешить Специальному комитету по реактивной технике устанавливать немецким специалистам, привлекаемым к работам по реактивной технике, повышенную оплату.

19. Обязать Министерство Вооруженных Сил СССР (т.Хрулева) выделить для обеспечения всех советских и немецких специалистов, занятых на работах по реактивному вооружению в Германии:

- бесплатных пайков по норме № 11 - 1000 шт.
- по норме № 2 с дополнительным пайком - 3000 шт.
- автомашин легковых - 100 шт., грузовых - 100 шт.
- и снабдить горючим и водительским составом.

20. Обязать Министерство финансов СССР и советскую военную администрацию в Германии выделить для финансирования всех работ, проводящихся Специальным комитетом по реактивной технике в Германии, 70 млн. марок.

21. Разрешить Специальному комитету по реактивной технике и министерствам заказывать в Германии различное оборудование и аппаратуру для лабораторий научно-исследовательских институтов и Государственного центрального полигона реактивного вооружения в счет reparаций. Поручить Специальному комитету совместно с Госпланом и Министерством внешней торговли определить перечень заказов и сроки их поставки.

22. Поручить Специальному комитету представить Совету Министров СССР предложения о командировании в США комиссии для размещения заказов и закупки оборудования и приборов для лабораторий научно-исследовательских институтов по реактивной технике, предусмотрев в этих предложениях предоставление комиссии права закупки по открытой лицензии на сумму 2 млн. долларов.

23. Обязать заместителя министра внутренних дел т.Серова создать необходимые условия для нормальной работы конструкторских бюро, институтов, лабораторий и заводов по реактивной технике в Германии (продовольственное снабжение, жилье, автотранспорт и др.).

Министерству Вооруженных Сил СССР (т.Хрулеву) и главноначальствующему СВА т.Соколовскому оказать т.Серову необходимое содействие.

V

24. Обязать Специальный комитет по реактивной технике учесть все вывезенное различными министерствами и ведомствами оборудование, приборы, аппаратуру, а также материалы и образцы по реактивной технике и перераспределить их между соответствующими министерствами и ведомствами в соответствии с возложенными на них задачами.

25. Поручить Министерству Вооруженных Сил СССР (т.Булганину) внести в Совет Министров СССР предложения о месте и строительстве Государственного

центрального полигона для реактивного вооружения.

26. Обязать Специальный комитет по реактивной технике представить Председателю Совета Министров СССР на утверждение положение о премировании за разработку и создание реактивного вооружения, а также предложения о повышенных окладах для особо квалифицированных работников по реактивной технике.

27. Разрешить Специальному комитету по реактивной технике приравнять вновь создаваемые министерствами вооружения, сельхозмашиностроения, авиационной промышленности, электропромышленности, машиностроения и приборостроения, химической промышленности и Вооруженных Сил СССР научно-исследовательские институты и конструкторские бюро по реактивному вооружению в отношении заработной платы и снабжения промышленными и продовольственными товарами к научным учреждениям Академии наук СССР в соответствии с постановлением СНК СССР № 514 от 6 марта 1946 года.

28. Обязать Министерство авиационной промышленности (т.Хруничева) передать Министерству вооружения специалистов по двигателям, аэродинамиком, самолетостроителям и др. в количестве 20 человек.

29. Обязать министра высшего образования т.Кафтанова организовать в высших учебных заведениях и университетах подготовку инженеров и научных работников по реактивной технике, а также переподготовку студентов старших курсов других специальностей по реактивному вооружению, обеспечив первый выпуск специалистов по реактивному вооружению по высшим техническим учебным заведениям не менее 200 человек и по университетам не менее 100 человек к концу 1946 года.

30. Поручить Специальному комитету по реактивной технике совместно с Министерством высшего образования отобрать из научно-исследовательских организаций Министерства высшего образования и других министерств 500 специалистов, переподготовить их и направить для работы в министерства, занимающиеся реактивным вооружением.

31. В целях обеспечения жильем переводимых в СССР немецких специалистов по реактивной технике, поручить т.Вознесенскому предусмотреть в планах распределения выделение до 15 октября 1946 года 150 разборных финских домов и 40 рублевых восьмиквартирных домов по разнарядке Специального комитета по реактивной технике.

32. Считать работы по развитию реактивной технике важнейшей государственной задачей и обязать все министерства и организации выполнять задания по реактивной технике как первоочередные.

Председатель
Совета Министров Союза ССР
И.СТАЛИН

Управляющий делами
Совета Министров СССР
Я.ЧАДАЕВ

Nº 1017-419ss

13 May 1946

TOP SECRET
(special folder)

Considering the creation of reactive weaponry and the organization of scientific-research and experimental work in this field to be a very important task the USSR Council of Ministers DECREES:

I.

1. Create a Special Committee for Reactive Technology^[1] under the USSR Council of Ministers composed of:

Cde. Malenkov, G. M. - Chairman;

Cde. Ustinov, D. F. - Deputy Chairman;

Cde. Zubovich, I. G. - Deputy Chairman (release him from work in the Ministry of the Electrotechnical Industry);

Cde. Iakovlev, N. D. - Committee member;

Cde. Kirpichnikov, P. I. - Committee member;

Cde. Berg, A. I. - Committee member;

Cde. Goremykin, P. N. - Committee member;

Cde. Serov, I. A. - Committee member;

Cde. Nosovskii N. E. - Committee member;

2. Charge the Special Committee for Reactive Technology:

a) with observing the development of scientific-research, design, and practical work on reactive weaponry, considering and submitting plans and programs, the development of scientific-research and practical work in this field directly for the approval of the Chairman of the USSR Council of Ministers, and also determining and approving the quarterly needs for budget allocations and material and technical resources for work in reactive weaponry;

b) with monitoring of the fulfillment of the tasks of the USSR Council of Ministers by ministries and departments to carry out scientific-research, design, research and engineering, and practical work on reactive weaponry;

c) with the adoption of rapid measures to ensure the timely performance of these tasks jointly with the appropriate ministers and leaders of departments.

3. The Special Committee has its own staff (apparat).

4. Establish that the work being done on reactive weaponry by the ministries and departments is monitored by the Special Committee for Reactive Weaponry. No institutions, organizations, or persons have the right to interfere or demand information about work on reactive weaponry without the special permission of the Council of Ministers.

5. Hold the Special Committee for Reactive Weaponry responsible for getting the approval of the Chairman of the USSR Council of Ministers for the plan of scientific-research and design work for 1946-1948, defining as the first priority task

the reproduction with the use of Soviet materials of the FAU-2 [V-2] type missiles (a long-range guided missile) and the Wasserfall (a guided anti-aircraft missile).

II.

6. Determine [the following] to be the lead ministries for the development and production of missile weaponry:

a) the Ministry of Armament - for rocket projectiles with liquid [propellant] engines;

b) the Ministry of Agricultural Machinebuilding - for rocket projectiles with solid [propellant] engines;

c) the Ministry of the Aviation Industry - for reactive flying bombs.

7. to determine that the main ministries for related production which are entrusted with performing scientific-research, design, and experimental work, and also the production on order from the lead ministries approved by the Committee, are:

a) the Ministry of the Electrotechnical Industry - for ground and on-board radio control equipment, selection equipment and television mechanisms, and radar stations for detecting and determining target coordinates;

b) the Ministry of the Shipbuilding Industry - for hydroscopic stabilization equipment, resolvers, shipboard radar stations for detecting and determining target coordinates and the distance to the projectile, shipboard launcher stabilization systems, reactive projectile homing warheads for firing on submerged targets, and instruments;

c) the Ministry of the Chemical Industry - for liquid fuels, oxidizing agents, and catalysts;

d) the Ministry of the Aviation Industry - for liquid [propellant] reactive engines for long-range missiles and the production of aerodynamic research and missile testing;

e) the Ministry of Machinebuilding and Instrumentmaking - for installations, launch equipment, various compressors, the hoses and the apparatus for them, and also other equipment components;

f) the Ministry of Agricultural Machinebuilding - for some fuses, equipment, and powder.

III.

8. In order to perform the tasks entrusted to the Ministries create:

-- in the Ministries: of Armament, Agricultural Machinebuilding, and the Electrotechnical Industry - Main Directorates for Reactive Technology;

-- in the Ministry of the USSR Armed Forces - a Directorate of Reactive Weaponry in the GAU [Main Artillery Directorate] and a Directorate of Reactive Weaponry in the Navy;

-- in the Ministries of the Chemical Industry, the Shipbuilding Industry,

Machinebuilding, and Instrumentmaking - a Directorate for Reactive Technology ;

-- in Gosplan of the USSR Council of Ministers - a Department for Reactive Technology headed by a Deputy Chairman of Gosplan.

9. Create the following scientific-research institutes, design bureaus, and test ranges for missile technology in [the following] ministries:

a) in the Ministry of Armament -- a Scientific-Research Institute of Reactive Weaponry and a Design Bureau based on Plant № 88, removing other tasks from it, placing these tasks in other plants of the Ministry of Armament[2];

b) in the Ministry of Agricultural Machinebuilding - a Scientific-Research Institute of Solid [Propellant] Reactive Projectiles based on the GTsKB-1 [State Central Design Bureau-1],[3] a Design Bureau based on Branch № 2 of NII-1 of the Ministry of the Aviation Industry[4], and a Scientific-Research Test Range of Reactive Projectiles based on the Sofrinsk Test Range;

c) in the Ministry of the Chemical Industry - a Scientific-Research Institute of Chemicals and Propellants for Reactive Engines;

d) in the Ministry of the Electrotechnical Industry - a Scientific-Research Institute with a conception-design bureau for radio and electric instrument guidance of long-range and anti-aircraft reactive projectiles based on the telemechanics laboratory of NII-20 and Plant № 1 of the Ministry of Armed Forces[5] so that the performance of the program of this plant is entrusted to the Ministry of the Electrotechnical Industry;

e) in the Ministry of the USSR Armed Forces - a Scientific-Research Rocket Institute of the GAU[6] and a State Central Test Range of Reactive Technology[7] for all ministries dealing with reactive weaponry.

10. Hold [the following] ministries responsible: Armament (Cde. Ustinov), Agricultural Machinebuilding (Cde. Vannikov), the Electrotechnical Industry (Cde. Goregliad), Machinebuilding and Instrumentmaking (Cde. Parshin), Aviation Industry (Cde. Khrunichev), the Chemical Industry (Cde. Pervukhin), and the USSR Armed Forces (Cde. Bulganin) with approving the structures and staffing of the directorates, NIIs, and design bureaus of the corresponding ministries.

IV.

11. Consider the following work in reactive technology in Germany first-priority tasks:

a) the complete restoration of the technical documentation and models of the long-range FAU-2 guided missile and the Wasserfall, Rheintochter, and Schmetterling anti-aircraft guided missiles:

b) the restoration of the laboratories and test stands with all the equipment and instruments needed to conduct testing and experiments on the FAU-2, Wasserfall, Rheintochter, Schmetterling, and other missiles;

c) the training of Soviet specialists who would take possession of the design of FAU-2 rockets, guided anti-aircraft missiles and other rockets, testing methods, and the technology of the production of parts, components, and the cluster of missiles.

12. Appoint Cde. Nosovskii the leader of the work in reactive technology in Germany on his arrival in Germany. Release Cde. Nosovskii from other work unconnected with reactive weaponry. Appoint Cdes. Kuznetsov (of the GAU) and Gaidukov as Cde. Nosovskii's assistants.

13. Hold the Committee for reactive technology responsible for selecting the necessary number of specialists of the various specialties from the appropriate ministries and sending [them] to Germany for study and work in reactive weaponry, intending that Soviet specialists be attached to each German specialist with the goal of obtaining experience.

14. Prohibit ministries and departments from recalling their workers who are in Germany working in commissions to study German reactive weaponry without the knowledge of the Special Committee.

15. Within a month the Ministries of Armaments, Agricultural Machinebuilding, the Aviation Industry, the Electrotechnical Industry, the Chemical Industry, Machinebuilding and Instrumentmaking, and the USSR Armed Forces are to prepare and submit for the approval of the Special Committee for reactive technology specific plans for design, scientific-research, and experimental work on reactive weaponry in Germany, establishing tasks and deadlines for each design bureau.

Assign Cdes. Ustinov, Iakovlev, and Kabanov to Germany with a group of specialists for a period of 15 days for familiarization with the work being done on reactive weaponry in Germany in order to prepare plans for impending work.

16. Charge the Ministry of the USSR Armed Forces (Cde. Bulganin) with forming a special artillery unit in Germany to master, prepare, and launch rockets of the FAU-2 type [8].

17. Decide in advance the question of transferring design bureaus and German specialists from Germany to the USSR by the end of 1946.

Hold the Ministries of Armaments, Agricultural Machinebuilding, the Electrotechnical Industry, the Aviation Industry, the Chemical Industry, and Machinebuilding and Instrumentmaking responsible for preparing bases to house the German design bureaus and specialists. Within a month the Special Committee for reactive technology is to submit proposals on this question to the USSR Council of Ministers.

18. Permit the Special Committee for reactive technology to establish an increased wage for the German specialists enlisted in work on reactive technology.

19. Hold the Ministry of the USSR Armed Forces (Cde. Khrulev) responsible for allocating [the following] for the support of all the Soviet and German specialists engaged in reactive weaponry work in Germany:

- free daily rations per norm № 11
- . 3000 additional daily rations per norm № 2
- . 100 automobiles and 100 trucks
- . and supply [the above] with fuel and drivers.
-

20. Hold the USSR Ministry of Finance and the Soviet Military Administration in Germany responsible for allotting 70 million marks for the financing of all work being done by the Special Committee for reactive technology in Germany.

21. Permit the Special Committee for reactive technology and the ministries to order various special equipment and apparatuses in Germany against reparations for the laboratories of the Scientific-research institutes and the State Central Test Range of Reactive Weaponry. Charge the Special Committee together with Gosplan and the Ministry of Foreign Trade with determining the list of goods and the timeframes for their delivery.

22. Charge the Special Committee with submitting proposals to the USSR Council of Ministers on sending a Commission to the USA to place orders and purchase equipment and instruments for the laboratories of the Scientific-research institutes for reactive technology, making provisions in these proposals for granting the Commission the right to purchase \$2 million on open license.

23. Hold Cde. Serov, the Deputy Minister of Internal Affairs, responsible for creating the necessary conditions for the normal operation of the reactive technology design bureaus, institutes, laboratories, and plants in Germany (food supply, housing, vehicle transport, etc.)

The Ministry of the USSR Armed Forces (Cde. Khrulev) and Cde. Sokolovskii, the Commander-in-Chief of the SVA [Soviet Military Administration], are to give Cde. Serov the necessary assistance.

V.

24. Hold the Special Committee for reactive technology responsible for accounting for all the equipment, instruments, apparatuses, and also the materials and models of reactive technology exported by the various ministries and departments, and redistributing them between the appropriate ministries and departments in accordance with the tasks assigned to them.

25. Hold the Ministry of the USSR Armed Forces (Cde. Bulganin) responsible for submitting proposals to the Council of Ministers on the site and construction of the State Central Test Range for reactive weaponry.[\[9\]](#)

26. Hold the Special Committee for reactive technology responsible for submitting to the Chairman of the USSR Council of Ministers for approval a regulation on awards of bonuses for the development and creation of reactive weaponry, and also suggestions on increased salaries for especially skilled workers in reactive technology.

27. Permit the Special Committee for reactive technology to place Scientific-research institutes and the Design bureau for reactive weaponry newly-created by the Ministries of Armaments, Agricultural Machinebuilding, the Aviation Industry, the Electrotechnical Industry, Machinebuilding and Instrumentmaking, the Chemical Industry, and the USSR Armed Forces on the same footing as the scientific institutions of the USSR Academy of Sciences with respect to wages and the supply with manufactured and food goods in accordance with USSR Council of Ministers Decree N° 514 of 6 March 1946.[\[10\]](#)

28. Hold the Ministry of the Aviation Industry (Cde. Khrunichev) responsible for transferring 20 specialists in engines, aerodynamics, aircraft construction, and other things to the Ministry of Armament.

29. Hold the Ministry of Higher Education (Cde. Kaftanov) responsible for organizing the training of engineers and scientific workers in reactive technology in higher educational institutions and universities, and also the retraining of students of higher

courses of other specialties in the specialty of reactive weaponry, ensuring the first graduation of no less than 200 specialists in reactive weaponry from higher technical educational institutions and no less than 100 from universities by the end of 1946.

30. Charge the Special Committee for reactive technology together with the Ministry of Higher Education with selecting 500 specialists from the scientific-research organizations of the Ministry of Higher Education and other ministries, retraining them, and sending [them] to work in the ministries dealing with reactive weaponry.

31. in order to provide housing for the German specialists in reactive technology being transferred to the USSR charge Cde. Voznesenskii with providing for 150 prefabricated Finnish houses and 40 eight-apartment log buildings in the distribution plans before 15 October 1946 per allocation of the Special Committee for reactive technology.

32. Consider the work to develop reactive technology a most important state task and hold all ministries and organizations responsible for fulfilling the assignments in reactive technology as [their] first priority.

Chairman
of the USSR Council of Ministers

I. Stalin

Administrator of Affairs
of the USSR Council of Ministers

Ia. Chadaev

ARCHIVE LOCATION: State Archive of the Russian Federation (GARF), f. r-5446, op. zas. d. 21, ll. 215-224.

FIRST PUBLISHED IN: I. D. v, ed., *Khronika osnovnykh sobytii istorii raketnykh voisk strategicheskogo naznacheniia* (Moscow: TsIPK, 1994), 227-233.

[1] USSR Council of Ministers Decree № 1454-388ss of 10 May 1947 changed the name of the Special Committee for Reactive Technology under the USSR Council of Ministers to simply "Committee № 2." The Committee was headed by N. A. Bulganin. The Committee was eliminated on 28 August 1949 and the duties of the committee distributed to the military.

[2] This was the Scientific-Research Institute No. 88 (NII-88) created in the Moscow suburb of Kaliningrad (now, Korolev). The institute is now known as the Central Scientific-Research Institute of Machine Building (TsNIIMash).

[3] The new institute on the basis of GTsKB-1 was called the Scientific-Research Institute No. 1 (NII-1) and is now known as the Moscow Institute of Thermal Technology.

[4] The design bureau on the basis of Branch No. 1 of NII-1 was known as Design Bureau No. 2 (KB-2) and later, NII-642. It is now known as the Vympel Experimental-Design Bureau (OKB Vympel).

[5] This institute was known as the Scientific-Research Institute No. 885 (NII-885) and is now the Scientific-Research Institute of Space Instrument Building (NII KP).

[6] This institute was called the Scientific-Research Institute No. 4 (NII-4). It is now known as the 4th Central Scientific-Research Institute of the Ministry of Defense of the Russian Federation.

[7] This was the State Central Test Range No. 4 (GTsP-4) which is now known as the 4th State Central Intervariant Range of the Russian Federation (4 GTsMP).

[8] By 15 August 1946 the organization of the first missile formation of the Soviet Army, a Special Purpose Brigade of the Reserve of the Supreme High Command, was concluded on German territory (around the city of Sondershausen).

[9] Decree № 2642-817ss of 26 July 1947 "On the Construction of the State Central Test Range of the Ministry of the USSR Armed Forces" set the location of the test range at the village of Kapustin Iar in Astrakhan Oblast'.

[10] This refers to the USSR Council of Ministers Decree № 514 of 6 March 1946 "The Increase of the Salaries of Scientific Workers and an Improvement of Their Material and Everyday Conditions."